

# EL GÉNERO *ZYGAENA* EN RIÓPAR Y ZONAS LÍMITROFES

Por Francisco LENCINA GUTIÉRREZ

## I. INTRODUCCIÓN

Reflejamos en estas páginas el resumen de una labor continuada durante trece años en una zona privilegiada de la geografía albacetense: El curso alto del río Mundo. Ello nos ha proporcionado gran cantidad de datos y observaciones sobre los lepidópteros del género *Zygaena* (Fabricius, 1775) en este área, como son: distribución, hábitat, alimento larvario, taxonomía, etc. Pese a su carácter incompleto, este trabajo puede servir para que otros entomólogos amplíen y estudien en mayor profundidad cada uno de los aspectos que trata, completando de esta manera el conocimiento de la entomofauna de Albacete. Para nosotros, también ha supuesto el punto de arranque para la elaboración de otra obra sobre el mismo género, a nivel provincial.

En lo que se refiere a su exposición, lo hemos dividido en dos partes: una primera que además de la introducción comprende la descripción de la zona estudiada (en la que tocamos más superficialmente los aspectos geográficos, geológicos, climatológicos y los relativos a la vegetación), y el material y método empleados, y una segunda en la que tratamos las generalidades de estos lepidópteros, continuando con el estudio de cada una de las especies y las conclusiones obtenidas, para terminar con la bibliografía utilizada.

Además de los datos y observaciones personales y los extraídos de la literatura pertinente (AISTLEITNER, E. y AISTLEITNER, U. (1990); ANDÚJAR TOMÁS, A. y GÓMEZ L. DE GUEVARA, R. (1985); GÓMEZ BUSTILLO, M. R. y FERNÁNDEZ RUBIO, F. (1976); GONZÁLEZ LÓPEZ, F., ALBERT RICO, F. y LENCINA GUTIÉRREZ, F. (1985); LENCINA GUTIÉRREZ, F. (1979) y (1983); y MANLEY, W. B. L. & ALLCARD, H. G. (1970)), hemos completado este estudio gracias a la inestimable colaboración de otros entomólogos, que han puesto a nuestra disposición sus colecciones particulares, libretas de campo, notas, bibliografía y su consejo u opinión en ciertos temas: Albert, F.; Aistleitner, E.; Andújar, A.; González, F.; Lencina, J. L.; Santa, J. L.; y Herrero, C., autor de las fotografías. A todos ellos mi más sincero agradecimiento por su desinteresada ayuda.

De igual modo queremos felicitar al Instituto de Estudios Albacetenses por el interés que viene demostrando por estos temas, lo que hace posible que salgan a la luz multitud de trabajos que, de otro modo, no llegarían probablemente a ser realizados.